
香港文匯報訊 據中新社報道，中國國家
主席胡錦濤27日下午在人民大會堂同緬甸
總統吳登盛舉行了坦誠友好、富有成果的
會談。兩國元首一致同意，順應形勢發展
需要，把兩國關係提升為全面戰略合作夥
伴關係。

胡總就兩國關係提四建議
胡錦濤表示，中緬是親密友好的鄰邦，

兩國人民有 深厚的「胞波」友誼。建交
60多年來，在雙方共同推動下，中緬關係
傳承發展，發揚光大，取得了豐碩成果。
中方願同緬方共同規劃和把握好兩國關係
的大方向，在更高層次、更廣領域拓展和
推進中緬睦鄰友好合作。
吳登盛說，緬中兩國「胞波」情誼十分

深厚。自古以來，兩國人民交往密切。建
交以來，兩國一貫相互支持、相互理解、
和平共處，高層互訪頻繁，政治、經濟等
各領域合作發展順利，人民友誼不斷加
深。緬方對兩國關係的發展表示滿意。
胡錦濤還就進一步發展中緬關係提出四

點建議：一是 眼未來，提升雙邊關係。二是相互配
合，加強戰略支持。三是平等互利，深化務實合作。
四是齊抓共管，維護邊境穩定。吳登盛完全同意胡錦
濤關於進一步發展兩國關係的重要意見。
會談前，胡錦濤在人民大會堂北大廳為吳登盛訪華

舉行歡迎儀式。會談後，兩國元首共同出席涉及經濟
技術合作等領域的9個有關合作文件的簽字儀式。

溫家寶晤吳登盛冀擴合作
此外，中國總理溫家寶27日下午在中南海紫光閣會

見緬甸聯邦共和國總統吳登盛。溫家寶表示，中緬雙
方決定建立全面戰略合作夥伴關係意義重大，必將推
動各領域友好合作邁入新階段。溫家寶表示，中方願
在互利互惠基礎上，擴大同緬方的互利合作，並繼續
為緬甸的經濟建設提供力所能及的幫助。
吳登盛表示，緬甸新政府高度重視緬中友好合作關

係，願與中方保持高層交往，擴大互利合作，共同維
護地區和平、穩定，推動兩國關係全面、深入發展。
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據中通社27日電 美國華裔女眾議員趙美心等5名
議員26日向國會參眾兩院提交議案，正式要求國
會以立法形式就1882年通過的《排華法案》道
歉。提交議案的議員們表示，他們將積極推動國
會就此舉行投票，希望能在年內通過議案。

法案曾剝奪華人基本權利
《排華法案》是美國歷史上唯一針對某一族裔

的移民排斥法案，直到1943年12月17日才被廢除。
該法案連同其他一些歧視性法案禁止華人在美國
擁有房產、禁止華人與白人通婚、禁止華人妻子
兒女移民美國、禁止華人在政府就職、禁止華人
同白人在法院對簿公堂等。
議案的眾議院版本由趙美心聯合眾議員朱迪．

比格特與麥克．科夫曼提交；參議院版本則由參
議員黛安．法因斯坦和斯科特．布朗提交。

盼終結美國歷史上錯誤
趙美心當天在新聞發布會上說，百年前來到美

國的中國移民面對的除了惡劣的環境，還有美國
國會的歧視性法律，這些法律禁止華人享受其他
移民享受的基本權利，在當時美國其他民眾當中
造成了針對華人的歧視。她說，自己的爺爺就曾

是「排華法案」的受害者之一。她說，「國會早
該正式承認這些醜惡的法律，對美國華裔致以他
們應得的歉意。受到此法波及的上一代僑民正離
我們而去，留給國會向那些直接受害者道歉的時
間很短。」
參議員法因斯坦在一份聲明中說，「排華法案」

是美國歷史上恥辱的一頁，後人不應忘記。她希
望這一議案能為受到「排華法案」傷害的華人家
庭帶來慰藉。
提案議員比格特與科夫曼則說，雖然「排華法

案」已廢止，但國會卻從未承認當初方向錯誤，
希望此一決議案能終結美國歷史上的錯誤，然後
往前邁進。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）中國科學技術
協會第八次全國代表大會27日在北京人民大會堂開幕，
從5,000萬科技工作者中選拔出的1,300名優秀人才以及港
澳台地區和海外特邀代表參加大會。胡錦濤、溫家寶、
賈慶林、李長春、習近平、李克強、賀國強、周永康等
領導人出席開幕式。大會將於30日選舉產生中國科協新
主席。

將選舉新一屆主席
據了解，被譽為「科技工作者之家」的中國科協每5

年召開一次全國代表大會，27日開幕的中國科協「八大」
為期4天，將選舉產生由53名常委組成的中國科協第八
屆常委會，並選舉產生新一屆中國科協主席1名、副主
席16名。
在選舉中國科協新一屆領導機構的同時，大會主要議

程還包括：審議中國科協第七屆全國委員會工作報告、
審議《中國科學技術協會章程(修改草案)》、審議中國科
協事業發展「十二五」規劃(2011-2015)。

全國人大常委會副委員長、中國科學技術協會主席韓
啟德在開幕式上表示，中國科協將注重發揮專業學會在
規範學術行為方面的獨特作用，推動制定預防和懲治學
術不端行為的政策法規，加大科學道德規範實施力度。
他說，中國科協還要廣泛開展科學道德和學風建設宣

講活動，引導科技工作者努力成為良好學術風氣的維護
者、嚴謹治學的力行者、優良學術道德的傳承者。

加強與港澳台科技交流
據韓啟德介紹，中國科協5年來對外科技交流合作不

斷深化，代表中國科技界加入240餘個民間國際科技組
織，推薦317位科學家擔任民間國際科技組織各類職
務。
韓啟德表示，未來5年，中國科協將以統籌利用好國

際國內兩種科技資源為立足點，支持全國學會和中國科
學家積極參與民間國際科技事務，繼續推進加入工程師
國際互認體系工作，加強鞏固與港澳台地區的民間科技
交流，不斷提高對外科技交流的質量和水平。

■中國科學技術協會第八次全國代表大會27日在北京人民大會堂開幕。胡錦濤、溫家寶、賈慶林、李
長春、習近平、李克強、賀國強、周永康等黨和國家領導人到會祝賀。 新華社
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美國國會參議院26日舉行新任駐華大使的提名聽證會，
外界預料駱家輝的人事提名很快就將獲得參議院的確

認。駱家輝當日攜妻子李檬和他們的三個孩子出席聽證會。
駱家輝表示，奧巴馬政府提名一位現任內閣部長來出任駐華
大使，充分表明了對美中關係的重視程度。

指中美經濟關係須重新平衡
駱家輝表示，若參議院批准他出任駐華大使，他將保證為

推進胡錦濤主席和奧巴馬總統確定的建設相互尊重、互利共
贏的美中合作夥伴關係向前發展而努力。
駱家輝還表示，他將致力於推動美中兩國在氣候變化、防

核擴散、朝鮮半島等重要國際議題上的合作；他也將努力推
動兩國民眾之間的往來，尤其是年青一代之間的交流，這對
於增進兩國間的互信非常重要。
駱家輝說，美中兩國在新能源、經貿等領域加強合作的空

間巨大，他將致力於幫助美國企業在華進一步開拓商機。他
並表示，美中經濟關係必須重新平衡，這需要通過中國開放
市場的承諾來實現，終結「中國製造，美國獲取」的模式。
對於人民幣匯率問題，駱家輝表示，美國對人民幣近期升

值表示滿意，但認為人民幣仍被低估。他表示，美國當然認
為人民幣應當更快且更大幅度地自由浮動；很顯然，美國仍
然希望中國作出更多努力。

聲稱美續助台灣擁防衛能力
談到台灣問題，駱家輝表示，美國仍然堅持基於美中三個

聯合公報和「台灣關係法」的一中政策，我們認為兩岸問題
必須以兩岸人民都能接受的方式和平解決。
駱家輝表示，「一中政策的基本內涵之一，是美國支持台

灣，要讓台灣擁有足夠的能力保衛自己，而且要確保這樣的
自衛能力永不減褪」。他還敦促中方減少針對台灣的軍力部
署。
此外，駱家輝還就中國人權問題表達了關注。他表示，他

在人權問題上與中國政府存在「顯著分歧」。他稱：「保護
與促進自由是美國外交政策的重要原則，如果我的提名得到
確認，我在中國將會明確、堅決地倡導和維護普世權利。」

聽證會上並未被議員刁難
當天的聽證會氣氛輕鬆，現場只來了六、七名議員，而且

他們也未太刁難駱家輝，反而在質詢之前都對駱家輝表達了
祝賀或讚賞之意。參議院外交關係委員會主席克里表示，駱
家輝聰穎、勤奮、能力出眾，奧巴馬總統提名駱家輝出任駐
華大使，是一個明智的選擇。
美國總統奧巴馬3月9日正式提名駱家輝出任新一任美國駐

華大使，按照程序，他的任命還需經參議院批准才能生效。
若獲批准，駱家輝將成為美國歷史上首位華裔駐華大使。
現年61歲的駱家輝1950年1月21日出生於華盛頓州西雅圖，

是華人移民第三代，祖父祖籍廣東台山，據稱是「初唐四傑」
之一駱賓王的後代，上世紀初移民美國。他先後在美國耶魯
大學和波士頓大學學習，1997年至2005年曾出任美國華盛頓
州州長，2009年5月就任美國商務部長。
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使華將推多領域合作
出席駐華大使提名聽證會 新職料獲確認

日將向中國遊客
發沖繩觀光多次簽證

據中通社27日電 朝鮮領導人金正日5月27日致
電中國國家主席胡錦濤，感謝中方在5月20日至
26日期間對其非正式訪華的熱情接待。
據朝鮮中央通訊社報道，電報中表達了朝鮮勞

動黨總書記、國家國防委員會委員長金正日向中
國領導人和人民對朝方熱情接待的感謝。他深
信，兩國之間的傳統友好關係將代代加強。電報
中強調，朝鮮代表團訪問期間對中國人民建設有
中國特色社會主義取得的巨大成就深表信服。
報道說，金正日的專列於27日通過中國丹東市

抵達朝鮮。
朝鮮國家領導人幼子、中央軍委副委員長金正

恩及其他官員在邊境迎接。
應中國國家主席胡錦濤的邀請，金正日5月20

日至26日對中國進行非正式訪問，並在北京、黑
龍江、吉林、江蘇參觀考察。

金正日結束訪華
致電胡總表謝意

香港文匯報訊（記者 楊毅 重慶

報道）重慶市三屆人大常委會第
二十四次會議27日召開，會議表
決全票通過，任命「打黑英雄」
王立軍（見圖）為重慶市副市長。
在重慶市政府提交本次會議的

人事任命議案中介紹，王立軍，男，蒙古族，
1959年12月生，省委黨校研究生，高級管理人員
工商管理碩士，一級警監，教授，研究員。1987
年加入中共共產黨，1976年參加工作。
王立軍當過知青、部隊文書、職員、民警、派

出所所長，曾任遼寧省鐵嶺市公安局局長、黨組
書記，錦州市公安局局長、黨委書記，錦州市副
市長，2008年6月任重慶市公安局副局長，黨委
副書記（正廳局長級），2009年3月任市公安局局
長、黨委書記。第十一屆全國人大代表。

「打黑英雄」王立軍
全票獲任重慶副市長

■美國商務部長駱家輝帶同妻
子和兒女，出席參議院外交委
員會就其擔任美國駐中國大使
舉行的聽證會。 新華社
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香港文匯報訊 綜合消息：獲奧巴馬政府提名出任美國

駐華大使的美國商務部長駱家輝26日說，如果提名獲得

國會批准，他上任後將致力於深化美中兩國在經濟、安

全、軍事、氣候和能源等各領域的廣泛合作，為推進兩

國元首確定的建設相互尊重、互利共贏的美中合作夥伴

關係向前發展而努力。
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中國科協八大開幕 胡溫等出席

據共同社27日電 日本官房長官枝野幸男27日下午在記
者會上稱，外相松本剛明28日將訪問沖繩縣，並向該縣
知事仲井真弘多傳達從7月1日起對赴沖繩旅遊的中國遊
客發放多次簽證的決定。該簽證以收入達到一定標準的
中國富裕階層為對象。作為振興沖繩的舉措之一，日
方希望借此吸引更多購買力強的中國遊客。枝野表
示：「並不僅限於此，政府將盡全力振興沖繩。」

美議員提案促就「排華法案」致歉
■美國國會眾議員趙美
心（右）和朱迪．比格
特出席記者會。 新華社


